



COMMUNIQUE DE PRESSE

Migrants : François de Mazières et des élus de Versailles Grand Parc reçus par le Préfet des Yvelines

Vendredi 23 septembre 2016

François de Mazières, Président de la communauté d'agglomération Versailles Grand Parc, accompagné d'une délégation de maires de l'Agglomération a été reçu ce vendredi 23 septembre matin, à sa demande, par le Préfet des Yvelines Serge Morvan.

Cette réunion fait suite à plusieurs informations concordantes sur les projets de l'Etat d'installer à brève échéance des centre d'accueil de migrants sur des terrains situés sur le territoire de Versailles Grand Parc (INRIA à Rocquencourt) ou à proximité (Villevert à Louveciennes).

Les élus ont tout d'abord tenu à souligner que leur opposition ne résidait aucunement dans l'accueil de migrants, accueil déjà mis en œuvre dans plusieurs communes de Versailles Grand Parc et notamment Versailles. Les maires sont en effet extrêmement sensibilisés à ce problème humanitaire majeur. Depuis de nombreux mois, ils œuvrent avec les associations et les représentants des différents cultes pour assurer aux migrants et à leurs familles un accueil décent.

Si les élus ont été sensibles à l'écoute du Préfet, ils déplorent le manque de concertation préalable, au moment même où Bernard Cazeneuve, ministre de l'Intérieur, spécifiait que cet accueil devait se faire en totale collaboration avec les élus concernés.

Pour ce qui concerne l'INRIA, les maires ont condamné le fait que le directeur de cet établissement (après avoir décidé il y a quelques mois et de façon unilatérale du départ du Centre de Recherche au profit de la ville de Paris), ait proposé sans aucune concertation ni avec les maires, ni avec le personnel, d'accueillir des migrants. La nécessaire reconversion de ce site à des fins économiques serait lourdement retardée, voire compromise, par cette installation.

D'autre part, les élus ont rappelé que le terrain de l'INRIA jouxtait un nouveau lotissement, projet majeur pour la ville de Rocquencourt, en voie de livraison. Ils ont également souligné que l'installation d'un camp sur le terrain de Villevert à Louveciennes, à proximité de Rocquencourt, leur faisait craindre une extension non contrôlée.



En réponse à ces inquiétudes, le Préfet s'est engagé à ce que le centre d'accueil sur l'INRIA à Rocquencourt ne soit ouvert que sur une période ne dépassant pas deux mois, avec une capacité d'environ 100 personnes.

Les maires de Versailles Grand Parc ont demandé à ce qu'il soit mis fin à cette politique du coup par coup en fonction des évacuations de camps existants notamment dans la ville de Paris. Ils demandent une approche globale de l'accueil des migrants en Ile-de-France et notamment dans le département des Yvelines.

Le Préfet des Yvelines, a accepté la mise en place d'un groupe de travail et de concertation avec les élus afin de présenter toutes les solutions permettant, d'ici début novembre, une implantation de regroupement de réfugiés, d'une taille raisonnable, en fonction des réalités locales et dans une approche départementale.

Carole Beauchet
Directrice de la communication
Tel : 01.39.66.30.05
carole.beauchet@agglovgp.fr

Contact médias:
Echos de villes
Sophie Prevost
Tél. 01 42 21 12 18
Port. 06 22 93 12 92